



## ますます追い詰められた安倍総理 抗議の声を届けよう

森友・加計問題の疑惑は一層深まり、籠池氏の保釈もせざるを得なくなりました。防衛省、財務省、隠していた文書が何万枚も出てきました。会っていない証明にしようと加計学園まで応援の文書を出させて取り繕うのに必死。一方、厚労省は「働き方…」も虚構の資料で審議途中に強行採決などという前代未聞の乱暴さです。総辞職何回分とも言われる不祥事、悪行、こうした中でも取り下げない改憲。首相官邸などへの抗議ファックスなどを集中しましょう。書きたいことはいっぱいあるでしょう。

◇送信先

①総理大臣官邸(安倍晋三首相) fax 03-3581-3883  
住所 〒100-0014 東京都千代田区永田町2-3-1

メールアドレス <http://www.kantei.go.jp/> から入る

②自由民主党(二階俊博幹事長)

自由民主党

fax 03-5511-8855 (自民党ふれあいファックス)

住所 〒100-8910 東京都千代田区永田町1-11-23

## 6月の行動予定

6月5日(火) 18時半～日比谷野外音楽堂、集会後、銀座デモ  
オスプレイ飛ばすな! 6・5首都圏行動

6月6日(水) 12時～: 衆議院第二議員会館前

6月7日(木) 14時～ 「安倍9条改憲NO! 憲法を生かす  
全国統一署名」第1次提出行動

場所: 衆議院第一議員会館 国際会議室

主催: 安倍9条改憲NO! 全国市民アクション

6月7日(木) 18:30～ 国会前連続行動

場所: 衆議院第2議員会館前を中心に

6月10日(日) 14:00～

6.10国会前行動 場所: 国会正門前を中心に

6月14日(木) 18:30～ 衆議院第2議員会館前

6月19日(火) 18:30～

場所: 衆議院第2議員会館前を中心に

## おおたかの森駅宣伝と署名

6月9日(土) 15:30～16:30

おおたかの森駅自由通路

## 流山憲法集会

### 若い人感覚が新鮮 希望が持てた講演

5月20日生涯学習センターで流山市憲法集会が開かれ、「あなたが変われば社会が変わる」と、元SEALDsの諏訪原健さんが講演。

はじめ自己紹介の形でご自身の生き立ちから、あまり社会や政治に関心がなかった若者が友人に誘われて活動に参加するようになったいきさつなどを語った。

「若者は政治に無関心とか右傾化などといわれるが関心を持つゆとりもないのでは」「日本を取り戻す」のではなく「個人を取り戻せ」。

訴えをもっと市民の目線で。と選挙活動などに取り組み、フライヤー(チラシ)や演説会のやり方など上から目線でなくしようなど若者たちが集まって工夫したことなど新鮮な話が続々。これまでの「講義」的な雰囲気とは違った学習会となった。



## アンケートの感想から

◆まず講演内容がしっかり文書化されていることに好感。話し方も堂々とし、内容的に深く共感しました。デモのやり方を調べたり、グッズを販売したり、やり方を工夫したりと若いエネルギーならではのかわり方が勉強になりました。(70代女)

◆早口で時間いっぱい使って熱弁。はじめ理解するのが困難だったが終盤、的確に理解できるようになった。大変頼もしく、今後のご活躍を期待しています(80代男)

◆この時代を生きる当事者である我々が傍観者ではいけないと改めて感じた。政治選挙のあり方を市民目線で考えアップデートしていることに感心した。(30代女)

◆わかりやすく熱心に話して下さってとてもよかったです。個人とは自分の考えを持ち、それを発言すること、表現することの大切さを感じた。それを実践する若者の姿に希望を感じました。(30代女)

◆自己紹介ということで話されたがこのことがほんとに大きかった。よかった。カルチャーショック、ほんとです。時がグラッと変わったことを感じた。スワッチは言葉で戦える人でこんな言葉で語ってくれる人を待っていた。(60代女)

## 「福田村事件」を知っていますか？ その10

事件の概要は、香川県から菓の行商にきていた15人の一行が、9月6日、野田の対岸にあたる守谷に渡ろうとして、荷物を大八車に積んで、渡し場近くの香取神社のところまで来ました。

鳥居の台座に6名、その80メートルほど手前にあった店の長椅子に9名が休んでいました。船頭と行商の支配人が渡し方について交渉しているうちに「言葉が変だ、どうも日本人ではない気がする」という疑いをかけられました。讃岐弁である上に、ある人が持っていた中国風の扇子も疑われる原因になったようです。

この時の様子を、香川県の教諭・石井雍大先生が当時13歳で生還した人から、聴きとった貴重な記録があります。

その人の証言によると、いくら日本人だと言っても、なかなか聞き入れられず、「君が代」を歌わされたり、「イロハ」を言わされたり、なかには、一向宗のお経まであげた人もいたと言います。そのうち行商人の一人が農家にタバコの火を借りに行こうとしたところを、「逃げようとしている」ととられ、虐殺の発端となりました。

手に手に鎌や日本刀、竹やりを持った人がウンカのごとく集まったといえますから、その凶器がカチンカチンと激しくぶつかり合う音がしたそうです。なかには「日本人ではなかろうか」と言ってくれる人もいたそうですが、恐ろしい群集心理で「やっちゃえ、やっちゃえ」という状況に陥り、9名の尊い命が無残な殺され方をしました。

被害者は大人と言っても、みんな20代で、2歳、4歳、6歳の幼い子ども、それに臨月近い女性までも殺されました。この時の状況を想像しただけで、どんなに恐ろしい修羅場が展開したことかと、哀れでなりません。私はひたすら鎮魂の思いを込めながら書きました。 辻野弥生（つづく）

## 3000万署名集約

5月3日の有明の集会で中間発表として1350万筆と発表されました。お手元にある署名は下記にお届けください。それぞれの団体が集約しているため、流山市全体は不明ですが、九条の会・流山に寄せられた署名は約500筆です。

270-0111 流山市江戸川台東3-65-15 石林紀四郎気付  
九条の会・流山

## 沖縄は無残な自然破壊

今、沖縄県名護市辺野古の美しい海は、10tダンプロックにして350万台分の土砂によって埋め立てられ、甲子園球場グラウンドの158倍もの広さを持つ新たな軍事基地が造られようとしています。辺野古新基地の建設費は3,500億円！すべて国民の税金が使われます！埋め立て工事費だけでも2,311億円で！（その土のほとんどはわざわざ本土から）

せっかく豊かな自然が世界遺産登録にノミネートされながら、米軍基地故に実現が微妙です。

沖縄と米軍基地との関係について、現在の沖縄の状況を知らない人たちからは「沖縄の発展のために基地は必要だ」、「沖縄の経済は基地に依存している」という言葉をよく聞きます。ですが、実際は基地関連の収入は全体の4.9%（2011年度）。逆に、返還された土地にできた新たな商業地域では、現在、その何倍にもものぼる経済効果が生まれています。（オール沖縄会議のHPをもとに）

## 沖縄を励ました高畑勲さん逝く

5月5日、82歳で亡くなったアニメーション

映画監督の高畑勲さんについて琉球新報や沖縄タイムスが報じています。

「高畑氏は沖縄県名護市辺野古の米軍キャンプ・シュワブのゲート前を



を訪れ、『（新基地建設に）日本国民全体が反対しなければならない』と強調するなど直接、県民にメッセージを送ったこともあった。高畑さんの訃報を受けて6日、ゲート前では『沖縄に思いを寄せてくれていた。残念だ』などと惜しむ声が相次いだ。

高畑さんは2015年沖縄県に来県し、『沖縄と政府は裁判になっているが、（沖縄は）当然のことをしている。私としては全部支持する』と述べ、『本土の人間として、さらに考えないといけない時期に差し掛かっている』と語り、警視庁の機動隊員派遣は違法だとして、東京地裁に住民訴訟を提起するなどしていた。」

カンパはこちらの郵便振替口座へ  
00130-5-464735 口座名 九条の会流山